

PEDAGOGOS ILUSTRES

Domingo Rodríguez Álvarez. Maestro internacionalista

Autor: Lic. Juan Carlos Hernández Martín; MSc. Isabel Reinoso Castillo

Centro de procedencia: FUM de Pinar del Río "Hermanos Saíz Montes de Oca"

Email: jcarlos63@sum.upr.edu.cu; isarec@sum.upr.edu.cu

A finales de la década del 70 con el triunfo de la revolución Sandinista muchos maestros cubanos, cumpliendo con el deber de que ser internacionalista es saldar nuestra propia deuda con la humanidad, prestaron sus servicios en este hermano país alfabetizando a su población. Maestros consolareños Domingo Rodríguez Álvarez tuvieron una destacada participación en esta tarea, quien a pesar de no estar ya entre nosotros ocupa un lugar muy especial dentro de la historia de los pedagogos en el territorio. A él está dedicado este modesto trabajo.

Niñez y adolescencia

Domingo Rodríguez Álvarez nació el 19 de diciembre de 1954 en Consolación del Sur, hijo de Benito y Caridad. Esta es una etapa en la que la situación de nuestro país era convulsa.

Triunfada la Revolución, en 1960 comenzó los estudios del nivel primario, graduándose en el centro escolar "Conrado Benítez", de su localidad, donde desarrolló diversas actividades en la organización de pioneros, a la vez que cursaba estudios de mecánica automotriz. Años después se retiró de este oficio por su escasa edad, e ingresó en el Instituto de la Construcción, realizando variadas actividades en la escuela, entre las que vale destacar trabajos voluntarios, actividades patrióticas, participación en actividades deportivas, entre otras. Siempre cumplió con las tareas encomendadas por la organización.

Traectoria educacional

En el año 1968 fue llamado a cursar estudios para maestro primario, profesión de la cual se graduó posteriormente.

Se inició como maestro en la escuela "27 de Noviembre, situada en el Barrio de Santa Clara, en su municipio de residencia.

Por el buen trabajo realizado, la Dirección Municipal de Educación lo trasladó al sector urbano como maestro de 6to grado, donde desarrolló una labor meritoria que lo hizo acreedor de la militancia de la UJC por los resultados mostrados en todo su quehacer en las diferentes actividades, las cuales las desarrolló con energía, dinamismo y eficacia. Mostró un gran interés en su superación como maestro, para estar más preparado acerca de los diferentes contenidos a impartir en sus clases. Fue un maestro muy identificado con la obra de la Revolución. Posteriormente pasó a laborar en el centro "Oscar Cabrisses".

Cumplió varias tareas asignadas tales como: Secretario de Asuntos Laborales y Sociales, en el SNTCED municipal desarrollando trabajos en función de darle cumplimiento a los acuerdos de las reuniones del Comité y del Secretariado. Por su destacado accionar en la docencia y a la actividad sindical. Además de su labor

como militante de la UJC, fue seleccionado para participar en el Asalto Simbólico al Cuartel Moncada y en el Encuentro Nacional de Maestros Primarios convocado por la UJC, prestó servicios como profesor de Psicología de 5to año del curso para maestros, entre otras actividades que lo convirtieron en un ejemplo a seguir en los lugares donde laboró. Para todos fue un ejemplo de tenacidad y de convicciones profundas, lo cual transmitió igualmente en sus clases y en otras responsabilidades desempeñadas. Se interesó permanentemente por su superación personal

En 1977 fue seleccionado para ocupar el cargo de Director del centro escolar "Valdés Ramos", de Pilotos y en 1978, ocupó el mismo cargo en la escuela "Conrado Benítez". Como cuadro supo cumplir con cada tarea encomendada, consagrándose a su trabajo.

Internacionalismo

Por su trayectoria, en 1979 fue seleccionado para cumplir misión internacionalista en el hermano pueblo de Nicaragua, donde su desempeño fue intachable. Fatalmente, se vio obligado a regresar a nuestro país por presentársele problemas familiares.

Con el empeño de terminar la misión, le solicitó al Ministro de Educación la posibilidad de viajar nuevamente, y el 10 de septiembre de 1981 regresa a Nicaragua.

El 6 de octubre de 1981 producto de una inesperada hemorragia pulmonar perdió la vida en tierras sandinistas, donde vio caer a otro de sus compañeros, Aguedo Morales Reina quien fuera asesinado por bandas contrarrevolucionarias.

Supo, como todos los demás maestros de su tiempo, cumplir con el principio del internacionalismo proletario. Llevó el pan de la enseñanza a los analfabetos de esta hermana tierra, transmitiendo lo aprendido en su quehacer como maestro. Su ejemplo continúa siendo un reflejo de que la obra de la Revolución es parte consustancial del desarrollo alcanzado en más de cinco décadas en el ámbito educacional y hoy se reconoce como continuador de la tan hermosa obra en cada maestro que aporta su conocimiento en otros países de América.

El magisterio consolareño le rinde cada año homenaje a Domingo Rodríguez Álvarez, maestro de excelencia.

Bibliografía

- Síntesis biográfica de Domingo Rodríguez. ACRC. Consolación del Sur.
- Colectivo de autores. Monografía histórica de Consolación del Sur 1690-1992. (Inédito)